

PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

-

PUM



Nueva Organización Política de Izquierda

2000

*LINEAMIENTOS Y ORGANIZACIÓN DEL PROCESO DE CONSTRUCCIÓN
DE LA:*

Nueva Organización Política de Izquierda

Roger Muro Guardián

CDI - LUM

INTRODUCCION

Vivimos una nueva etapa en la situación política del país, la crisis más profunda del régimen fujimorista y su conversión en minoría política. Crisis que se evidenció con mayor claridad durante el fraudulento proceso electoral, cuyos resultados manejados por los aparatos electorales digitados por palacio de gobierno, han mostrado la careta cívico militar y dictatorial del fujimorismo. La reelección presidencial encontró una creciente resistencia entre sectores importantes de la sociedad. La absoluta mayoría de los peruanos se expresó en contra los resultados electorales y en disposición de respaldar iniciativas en torno a la recuperación de la democracia.

Un hito histórico ha sido la Marcha de los 4 Suyos, equivalente al Paro Nacional del 19 de julio de 1977. En ese sentido esta multitudinaria movilización ciudadana y popular, se ha convertido en el referente social más importante y será en adelante la palanca fundamental para derrotar a la dictadura, ya que ha permitido abrir un nuevo curso a la transición democrática. En este sentido, la lucha política de masas se constituido en el principal escenario para la definición del desenlace para derrotar a la dictadura.

En este contexto, se han generado condiciones favorables para la construcción de nuevos referentes, tanto políticos como sociales, especialmente se están dando condiciones propicias para que los socialistas peruanos, junto a los libertarios de izquierda, ecologistas, progresistas, humanistas y ciudadanos, nos atrevamos a dar pasos concretos que nos permitan construir una nueva organización política de Izquierda, que recogiendo lo mejor de las tradiciones de las experiencias pasadas, reconozca los errores cometidos, y apueste a un superior forma de organización, lo cual significa apostar a la forja de un nuevo tipo de partido.

I. CRISIS DE IDENTIDAD Y REPRESENTACION

Actualmente, asistimos en nuestro país a una profunda crisis de representación política, es decir estamos ante una crisis de identidad social, donde lo social no puede ser representado políticamente bajo las antiguas formas de organización y representación. La naturaleza de esta crisis, este aún por resolverse, sin embargo, debemos de reconocer que ésta, se da en un contexto de ruptura entre lo social y lo político, producto de los abismos sociales entre el estado y la sociedad. Como corolario, el sistema de partidos ha colapsado y éstos no han logrado virar hacia dinámicas globales de renovación, que les permitan establecer nuevos lazos de comunicación y enlace con la ciudadanía

En la actualidad los llamados representantes públicos no pueden expresar con fidelidad los intereses, las aspiraciones, los sentimientos de sus representados, los partidos se han mostrado incapaces de comprender a cabalidad los cambios en la economía y en la sociedad, que han significado transformaciones globales, que tienen un impacto muy fuerte en las conductas y apreciaciones de la gente.

No han logrado, por eso, insertarse orgánicamente en el proceso económico y social del Perú, esto explica la ausencia de proyectos integrales de ámbito nacional y popular. Los mecanismos de representación política han entrado en crisis en el Perú, desde el momento en que los llamados partidos tradicionales carecen de propuestas globales. Diversos hechos lo ponen de manifiesto: irrelevancia de los programas durante los procesos electorales, ausencia de debate ideológico, dificultad para diferenciar los planteamientos entre los distintos candidatos. La derecha prefiere llamarse centro y la izquierda se esfuerza por situarse ahí él, incremento de electores independientes cuyo voto se define a último momento.

HACIA UNA NUEVA IDENTIDAD POLÍTICA

Somos conscientes, que la nueva organización política de izquierda, que apostamos construir, buscará tener una importancia decisiva en el desarrollo de la institucionalidad democrática del país, y por lo tanto, luchará en todos los escenarios posibles, por tener una representación política, que tenga capacidad de incidir el escenario público. En este sentido, nos planteamos una serie de interrogantes entorno a la refundación de la práctica política, que apueste a superar la fractura entre la acción política y la vida social. Por éstas razones, apostamos a construir una identidad política e ideológica de la izquierda en el Perú.

Apostamos a que la política no sea un asunto de profesionales o especialistas encerrados en gabinetes. Aspiramos vincular el poder con las preocupaciones cotidianas de la gente, es decir un proceso de integración de la Agenda Política con la Agenda Social. Concentradas en las tres grandes necesidades sociales con que el Perú ingresa al nuevo milenio: la masificación de la pobreza, cuyas consecuencias inmediatas son la exclusión, y la falta de empleo digno, la fragmentación social y la crisis de la institucionalidad democrática. Nuestra apuesta estratégica en este terreno, es la radicalización de la democracia que nos conduzca al nuevo Socialismo de la Libertad, y la Justicia. Desde esta perspectiva apostamos a construir un Modelo Organizativo de amplia participación, transparente en su funcionamiento, ético en su conducta y en su relación con la población.

La democracia que postulamos supone la existencia de organizaciones políticas capaces de servir a la ciudadanía en las transformaciones sociales, que permitan construir una sociedad democrática, libre y solidaria. La ciudadanía en nuestro país espera sin embargo que el rol de representación e intermediación, que les corresponde cumplir a los partidos o movimientos políticos, no sea exclusivamente para lograr representación o delegación de poder, sino fundamentalmente para desarrollar su participación en las decisiones de la gobernabilidad y control social de la vida política, económica e institucional del país. Así como también para forjar identidades y sentidos de pertenencia, que son la base para construir toda forma de organización social o política

En este contexto resulta fundamental, que sepamos interpretar que, el nuevo sentido común de la ciudadanía apunta a la necesidad de sostener la gobernabilidad del país, por lo que repele la posibilidad del caos. Esto no significa a que no se plantee niveles de resistencia, autonomía y movilización, el peruano de hoy, apuesta a un futuro de estabilidad política y económica y hacia alternativas que se muestren viables.

Las posibilidades de participar y empatar con el actual proceso de movilización ciudadana, depende en gran medida de la capacidad de renovación de una práctica y un discurso político de transformación, gobernabilidad y credibilidad, que no es necesariamente el discurso socialista, ni el democrático-popular clásico, sino un discurso que conjugue lo democrático, lo liberal, lo nacional y lo popular ciudadano y sobre todo la disposición de reinsertión social que genere nuevos liderazgos, para promover movimientos, instituciones representativas y movilización social.

II. SECTORES QUE DEBEMOS CONFLUIR Y QUEREMOS REPRESENTAR

La confluencia de colectivos, núcleos, partidos y ciudadanos, surge como parte integrante de una tendencia de renovación de la política y de encuentro de los socialistas peruanos, que tenemos la urgencia de renovar el programa, los métodos de lucha y las formas de organización.

Hemos nacido como colectivo político para procesar una lectura de lo que está pasando en el país, pero también para expresar la esperanza de los peruanos y peruanas que con una firme y nueva voluntad política asumen las banderas de la libertad y la justicia para transformar el Perú.

Como alternativa de Izquierda buscamos representar a los movimientos ciudadanos y populares, regionales, juveniles, mujeres, artistas, ecologistas, y proyectarlos hacia la construcción de una alternativa nacional, política y económica de horizonte socialista, que tenga como norte estratégico la transformación integral de la sociedad, que haga posible la democracia participativa y la solidaridad, en el camino hacia el desarrollo, el bienestar y la justicia social.

En la actualidad, se nos presenta una nueva oportunidad para quienes nos sentimos parte de un pasado y un presente de compromiso con el cambio social, nos acerquemos, superemos desconfianzas y definamos mecanismos de reagrupamiento y acción hacia la refundación de una organización que nos represente ideológica, política e institucionalmente, a los que apostamos por la radicalización de la democracia y el socialismo renovado. El logro de estos ideales, nos plantea desde el saca, alcanzarlos desde una visión y voluntad política profundamente AUTOCRITICA.

Los procesos políticos, económicos y sociales cambiaron de tal manera el Perú en los últimos 15 años, que ha afectado severamente la presencia y la influencia de los socialistas, izquierdistas y demócratas-populares, a tal punto que en el reciente proceso electoral no sólo no tenemos representantes públicos, sino que incluso al momento de confeccionar las listas al Congreso, muchos fueron considerados los patitos feos que nadie quería tener de acompañantes.

*El proceso iniciado con el Encuentro de septiembre, constituye apenas los primeros pasos de un esfuerzo mayor, por construir proyecto político. La compleja situación política nacional nos ha permitido calibrar mejor nuestro trabajo, sin embargo resulta urgente, saber transformar este esfuerzo inicial en **ORGANIZACIÓN y FUERZA POLITICA y CULTURAL** con asentamiento territorial, base social y capacidad de movilización y presencia en el escenario nacional e internacional.*

*El logro de este objetivo estratégico supone, dar cauce Organizativo al proceso de acumulación desarrollado por el Grupo Promotor, desde su aparición pública, institucionalizando instancias y organismos, que nos permitan ir desarrollando unidad de acción de los miembros y adherentes, adoptando para ello en la presente etapa, una forma organizativa moderna, y con iniciativa política. Es decir **UNA RED POLÍTICA** - que nos permita eslabonar la presencia de los diversas experiencias de construcción de nuevos referentes, existentes en Lima y en los diversos escenarios del país, ello como paso previo a la construcción de la organización, que buscará ser el espacio de reconstrucción del tejido social.*

Asimismo, nos proponemos promover la constitución de espacios ciudadanos de organización de diverso tipo de la sociedad civil para generar la articulación del tejido social en base a sus demandas y propuestas, en una palabra atender la organización de la Agenda Social, buscando empatar con la Agenda política. Una apuesta decisiva en este terreno es la trabajar por la Constitución de la Asamblea de la Sociedad Civil.

III. LA NUEVA ORGANIZACIÓN POLITICA Y LOS MOVIMIENTOS SOCIALES

La nueva organización tiene que sostenerse en bases reales, a partir de la identificación de los sectores sociales que busca representar: jóvenes, mujeres, productores, movimientos ciudadanos y populares, ecologistas.

Con estos sectores la organización establece un nuevo tipo de relación, basada en el respeto a esta identificación social y a la libertad de organización de la ciudadanía. En esta lógica la relación está definida por los principios de la colaboración, autonomía y la complementariedad entre la organización política y estos movimientos sociales, ya que constituyen una necesidad objetiva y que parten del reconocimiento mutuo de que los fines y objetivos de ambos son diferenciados, pero son al mismo tiempo ejes vertebradores para establecer interrelaciones potenciadoras para interactuar en la perspectiva de los cambios sociales y la nueva sociedad a construir..

Un objetivo en este terreno, es promover, incentivar y organizar la movilización ciudadana y por lo tanto el fortalecimiento de la organización del tejidos social. avanzar en este terreno supone un proceso de reinsertión social, es decir construir la nueva organización política, desde el seno del propio movimiento de masas, legitimando y validando socialmente las propuestas programáticas e ideológicas.

Para ello debemos desarrollar una dinámica de acción, que nos permita dejar de ser percibidos como un grupo de reflexión intelectual y transformarnos en un movimiento político con fuerza social propia y con capacidad de incidir en la lucha política. Por eso, al asumir la Red como forma organizativa, debemos entender que ésta es más bien una forma metodológica y de carácter provisional, que está abierta a la incorporación de ciudadanos en general y a los representantes de las organizaciones del tejido social en particular.

IV. LA LUCHA CONTRA LA DICTADURA

En este sentido resulta imprescindible participar directamente de la lucha contra la Dictadura Fujimorista promoviendo la unidad de acción con otros colectivos y sectores de la oposición democrática, pero con identidad propia y consigna de nuevas elecciones cuya expresión concreta es ¡! RENUNCIA DE

FUJIMORI ? y ; GOBIERNO DE EMERGENCIA NACIONAL ; - que resume claramente la ilegitimidad del gobierno y nos permite dialogar con la sociedad. Asimismo hacer nuestra las tareas de construir el Frente Democrático contra la Dictadura, constituyendo los Comités Cívicos por la Democracia en los espacios locales

V. DISEÑO ORGANIZATIVO

La base actual de funcionamiento es la reunión del Grupo Promotor de manera ampliada, que sesiona regularmente una vez por semana, y con la convocatoria al encuentro de noviembre, iniciamos un proceso organizativo de mayor nivel. Dicho evento deberá debatir y aprobar un diseño organizativo que nos permita institucionalizar el funcionamiento y el trabajo futuro de nuestro colectivo con miras a la construcción de la nueva organización.

Los principios y normas de funcionamientos serán los siguientes:

Una organización abierta y participativa al servicio de la ciudadanía

Un militante un Voto una Voz

Derecho a elegir y ser elegido, no existen líderes o jefes naturales

Rotatividad como expresión de plena participación y alternancia en la dirección

Tolerancia como respeto de la diversidad existente

Flexibilidad como expresión de la creatividad y capacidad táctica para atender las coyunturas

Horizontalidad como resultado de una relación entre pares (iguales)

Descentralización y autonomía, que fortalezca la diversidad y la creatividad.

Con base a estos principios y normas de funcionamiento, la organización política a construir reconocerá y promoverá la formación de corrientes de opinión y/o tendencias a su interior, para lo cual se normará su existencia como un derecho de la libre expresión de las ideas, teniendo como marco el ideario general, el programa y los lineamientos de acción política.

1, EL ENCUENTRO

Estará integrada por todos miembros fundadores y los asistentes al encuentro del 5 de nov. Y se comprometan con sus acuerdos y resoluciones.. En este sentido, esta sería la instancia de mayor decisión. De adoptarse esta modalidad, el Encuentro o Plenaria sería el organismo de Dirección Central, cuya autoridad emana de la voluntad de quienes lo integran y cuyos acuerdos comprometen a todos. Esta deberá reunirse de manera permanente cada 90 días. Asimismo esta Plenaria deberá conformar los siguientes grupos de trabajo:

a. Grupo de Organización y Campañas

Encargado de llevar adelante el proceso de organización hasta la realización del I Encuentro Nacional (plazo 1 año) y las tareas cotidianas del desarrollo y asentamientos territorial de la organización. Tienen además la responsabilidad de organizar y promover la implementación de las campañas que se acuerden. Tiene bajo su responsabilidad una secretaria técnica de carácter administrativo.

b. Grupo de Programa y Lineamientos Ideológicos

Encargado de desarrollar los Lineamientos Ideológicos, la elaboración y diseño de propuestas programáticas mediante

- Desarrollo de los Principios Ideológicos
- El diagnóstico de la situación del país-
- Balance de las políticas públicas sectoriales implementadas por el gobierno
- Formulación de Propuestas y políticas específicas

c. Grupo de Comunicaciones y Prensa

Estará encargado de desarrollar la política de comunicaciones y difusión, mediante la implementación de campañas de prensa, encaminadas a fortalecer el posicionamiento público de nuestra organización y al mismo tiempo, la edición del Órgano de Prensa, la Red de Correos Electrónicos, la Pagina Web. En fin organiza el Sistema de Comunicación y Enlace.

d. Grupo de Trabajo en Movimientos Ciudadanos

Este grupo, organizará los mecanismos de coordinación con los movimientos sociales y ciudadanos y tendrá entre sus tareas recoger las iniciativas y demandas de los sectores sociales que hemos identificado como ejes sociales prioritarios. Al interior de este grupo se podrán organizar sub-grupos por temas y ejes de problemas. Deberá asimismo organizar Campañas de Iniciativas Ciudadanas, en la perspectiva de asumir la atención de la Agenda Social

e. Grupo Promotor

Considerando que una red nos es una organización piramidal, ni mucho menos requiere de formar de representación jerárquicas, sino que es una instancia horizontal. Sin embargo, se necesita mecanismos mínimos de coordinación permanente, en este sentido. Se conforma un Grupo Promotor de 21 miembros o más, con la finalidad de coordinar y articular el conjunto del trabajo.

Comités de Base Territoriales

Son espacios de coordinación y se organizarán de acuerdo a las particularidades locales, provinciales, y regionales. Este es el eslabón clave de la organización de la red, ya que buscará establecer relaciones con los actores sociales de manera directa, para hacerlos promotores de la construcción del nuevo proyecto político. A las masas y a la acción.

Secretaría Técnica

Este es un organismo auxiliar de la coordinación central y esta encargada de llevar adelante el funcionamiento cotidiano y administrativo de la organización.

Los Instrumentos

1. Local

El ideal sería conseguir un local donde podamos abrir atención diaria y poner ese espacio al servicio de los demás colectivos, invitándolos a apropiarse con nosotros del mismo espacio para la organización de diversas actividades. El funcionamiento del local estará a cargo del Grupo de Organización a través de la secretaría Técnica.

2. El Periódico

Existe consenso al interior nuestro de la necesidad de contar con un periódico, para lo cual se deberá conformar un equipo, bajo la dirección de Nicolás Yerovi (habría que proponérselo formalmente) sería un órganos de corte político y humorístico.

2. Campañas Políticas

Dada la velocidad de la situación política nacional y tomando en cuenta nuestras limitaciones organizativas, requerimos desarrollar nuestro trabajo político sobre la base del método de las Campañas,

**POR UNA RED DE IZQUIERDAS
PARA CONSTRUIR DEMOCRACIA
Y LIBERTAD**

Un nuevo orden es posible y deseable para el Perú y el Mundo

Los últimos 15 años han sido testigos del proceso mundial de aplicación de las políticas de ajuste estructural y del dominio indiscutible de su expresión ideológica, el neoliberalismo, al punto de haber sido llamado "pensamiento único". En el Perú este proceso, expresado en el Fujimorismo, logró una hegemonía casi total en base al desprestigio de los discursos de justicia social, la fragmentación del movimiento social y la incapacidad de la izquierda para concretar un proyecto de cambio social que empatara con las expectativas de nuestro pueblo.

Profundas y variadas son las consecuencias de la imposición del modelo. En el campo económico, por ejemplo, tenemos una estructura productiva reprimarizada, con niveles de empleo y subempleo inaceptables y una deuda externa inmanejable. Sin embargo la peor herencia del modelo se ubica en el campo de la cultura y de las prácticas sociales y políticas: Cinismo, autoritarismo, corrupción, oportunismo, clientelaje, manejo de imágenes y operativos psico-sociales, en suma la vieja política centrada en la representación y la coacción "modernizada" con lo mediático.

Este escenario, que en buena parte compartimos con los otros pueblos del mundo "globalizado", es contingente a pesar de la imagen de "eternidad" que proyecta. Somos, también y felizmente, testigos de luchas de una diversidad de grupos que en diversidad de lugares y en escalas diversas, cuestionan la validez y legitimidad del orden capitalista mundial. Davos, Seattle, Praga, Bolivia, Ecuador, Chiapas y Brasil son algo más que acciones de nostálgicos desubicados. Pasado el comprensible periodo de confusión de la militancia de izquierda y sobre la base de una profunda reflexión sobre nuestras concepciones y prácticas, creemos, deseable y posible desarrollar una propuesta de izquierda que tenga una vocación antisistémica y constructora de un orden alternativo. Una propuesta que reivindique lo mejor de la tradición justiciera socialista y la haga compatible con la libertad y la autonomía de la gente.

El capitalismo, como la sociedad mundial del consumo compulsivo, de la homogeneización cultural y de las múltiples formas de opresión, plantea a los socialistas el desafío de impulsar procesos de cambio radical. Se trata entonces de crear y recrear permanentemente una nueva radicalidad. Para nosotros la nueva radicalidad exige en principio superar el estado de impotencia en el que esta sumida buena parte de la izquierda y desatar nuestra imaginación y voluntad para ensayar nuevos caminos. Con el ánimo de provocar el debate, sostenemos que una nueva radicalidad supone, entre otras cosas:

- a) Radicalizar la democracia, es decir, desarrollar las capacidades de toda la gente para decidir, con responsabilidad y autonomía, sobre su vida superando los vicios y limitaciones de la política cuando se reduce a la gestión, la institucionalización y la representación.
- b) Promover una cultura de la libertad y de la creatividad. Políticas y prácticas libertarias que reconozcan la iniciativa humana de todos. Libertad como reconocimiento de las posibilidades de todos y no la libertad como privilegio de unos a costa de la negación y opresión de las mayoría.
- c) Asumir que el socialismo es un proceso de construcción en el que son fundamentales las prácticas alternativas. Somos socialistas porque desarrollamos prácticas y formas de vida alternativas. En este sentido no esperamos el advenimiento de la nueva sociedad, vivimos la nueva sociedad en cada acto de justicia y emancipación que realizamos.

d) Apostamos por la vida y por tanto privilegiamos actitudes y prácticas políticas dialógicas y de alteridad orientadas a cultivar el más profundo respeto por la dignidad humana y su diversidad. Del mismo modo valoramos la diversidad de la vida en nuestro planeta y hacemos de la convivencia armoniosa de los seres humanos con todas las formas de vida y nuestro entorno natural, una de nuestras principales banderas.

Construyamos una Red de izquierdas como proceso de articulación superior de lo diverso

Este encuentro es para nosotros el punto de inicio de un proceso de articulación de los contingentes de izquierda. Por tanto el éxito del proceso depende en gran medida de los grados de confianza que se alcancen en las interacciones. El resultado más importante de este encuentro será reafirmar la confianza y la disposición de apertura para dialogar y comprender a los otros compañeros y evitar los "zanjamientos". Demos curso a un periodo nuevo que procese con seriedad el debate sobre los paradigmas y prácticas de renovación de la izquierda, en el que la diversidad sea una fortaleza.

Pensamos que la mejor forma de organizar este agrupamiento es la Red. La Red representa una forma de organización política que combina altos y crecientes niveles de articulación y convergencia política con altos niveles de autonomía y horizontalidad de los individuos y colectivos que la integran. Una Red de izquierdas que genere expectativas y convoque al basarse y practicar principios de alteridad, horizontalidad, rotatividad y revocabilidad. Una Red que supere la trágica herencia de vicios burocráticos y sectarios.

Construyamos la Red que se forje en la lucha contra el Fujimorismo y el Neoliberalismo

La mejor forma de forjar la Red es hacerlo en la lucha. Debemos priorizar nuestra unidad en torno a un plan de campañas políticas conjuntas que ayuden a desmontar el sistema neoliberal, lo que incluye no solo la renuncia y juicio a Fujimori y su mafia y la urgencia de un gobierno de transición; sino también detener las privatizaciones, impulsar las iniciativas descentralizadoras, y el reajuste presupuestal redistribuyendo los recursos de los ministerios de defensa y la presidencia hacia los gobiernos locales y programas sociales, entre otras medidas antineoliberales y no sólo antifujimoristas. Las campañas deben referirse también a la consolidación de la red como por ejemplo una de constitución y desarrollo de la casa de la red.

Al mismo tiempo consideramos prudente no forzar acuerdos en el tema electoral en tanto existen presiones combinadas de tiempos y candidaturas. Respetamos las opciones electorales en curso pero pensamos que existen otros espacios sin duda mas instrumentales y pragmáticos para procesar tácticas de participación electoral.

Un llamado final : Somos conscientes que algunas de las hipótesis políticas que planteamos no necesariamente son compartidas en su contenido o magnitud por todos los cc que forman parte de este encuentro. En esta comprensión, expresamos nuestra disposición para dialogar y encontrar los consensos necesarios para procesar nuestras diferencias y enriquecernos, y afirmar nuestras coincidencias y caminar juntos.

Colectivo Amauta, noviembre del 2000

Por un Partido Popular de los Trabajadores Peruanos
Visión del País y Lineamientos de Programa

Borrador elaborado por TZ y CM, agosto del 2000

1.- La historia reciente del Perú es la de un veloz e intenso proceso de integración de todos los sectores de la economía peruana al proceso del capitalismo nacional y mundial. Al mismo tiempo, se ha profundizado la desigualdad capacidad de las diferentes clases, sectores y regiones de beneficiarse de esta integración. En la última década, la participación peruana en la globalización ha acentuado estas diferencias. Así, mientras algunos sectores - cómo los de las comunicaciones, las finanzas y aquellos directamente articulados a la gran inversión transnacional- son parte de los actores más dinámicos de la globalización, otros - particularmente extensos sectores campesinos y de los pobres urbanos extremos- han quedado completamente al margen de los beneficios de dichos procesos, y han acentuado su pobreza y su marginación.

2.- Uno de los aspectos más dramáticos de esta desigual participación en el proceso del capitalismo y la globalización es la combinación de crecimiento económico con redistribución regresiva del ingreso, que ha caracterizado a la economía peruana en la década pasada. A partir de la aplicación del ajuste en 1990 y hasta el inicio de la crisis recesiva en 1997, la economía peruana creció sostenidamente, con bajas tasas de inflación y estabilidad general en las cuentas macroeconómicas. Pero, al mismo tiempo, se concentró la riqueza en menos manos y creció la distancia entre los más ricos y los más pobres.

3.- De la misma manera, en el marco del crecimiento general de la economía, ha crecido la distancia que separa a Lima de las provincias. En el contexto de la desregulación general de la economía, sectores enteros de la industria y pequeña industria de las provincias han sido arrasados por la importación de productos manufacturados de economías más desarrolladas. Al mismo tiempo, la nueva inversión que se ha orientado hacia las provincias, particularmente la vinculada a la gran minería y el petróleo, es intensiva en capital y no en trabajo y sustenta procesos de acumulación y reinversión en sus centros de origen, careciendo de impactos significativos en cuanto a la generación de empleo local y la dinamización de las economías regionales.

4.- Durante la última década, el Perú ha retrocedido en diversos dominios, incluyendo el autocontrol de su propio mercado interno. Todas las privatizaciones, excepción de la pesquera, han significado el paso de la propiedad antes pública a manos del capital internacional. En estos tiempos de globalización, este proceso no tendría nada de alarmante si fuera acompañado por inversiones de capital peruano en el extranjero, en sectores complementarios a la inversión interna y como parte de un proceso global de acumulación de riqueza. Pero, por el contrario, hemos cedido una importante porción del mercado interno sin ganar nada a cambio. Si hace cincuenta años las manufacturas que consumíamos los peruanos eran producidas en Europa o en los EEUU, hoy en día lo son en otros países latinoamericanos. Con respecto a nuestra región latinoamericana hemos repetido una asociación desventajosa, exportamos materias primas poco elaboradas e importamos bienes

industriales. Las privatizaciones se han saldado por desnacionalización del capital y debemos revertir ese proceso.

5.- El país creado por el fujimorismo ha vuelto a ser fundamentalmente primario exportador, repitiendo un modelo de crecimiento que ha sido fuente de grandes frustraciones nacionales desde la época colonial. Las actividades extractivas -minería y pesca- se hallan combinadas con un débil sector manufacturero y una enorme tercerización de la mano de obra en condiciones de muy baja productividad. Esta estructura productiva se salda por un amplio predominio de la pequeña producción, tanto en el campo como en la ciudad. En todo el país se ha generalizado el trabajo independiente en condiciones de tremenda pobreza. Ese trabajo independiente no ofrece ninguna seguridad y más bien significa una vida muy precaria, constituyendo la base para la implementación de amplios mecanismos de clientelismo. Gracias a la posición patrimonial y al sometimiento clientelista, los gobiernos han dominado a las masas pauperizadas y sin empleo estable.

6.- Por su lado, la estructura política creada a escala internacional por la revolución demoburguesa está incompleta en el Perú. Incluso comparando con otros países de la región latinoamericana, es evidente que el Perú registra una gran debilidad institucional, tanto de los organismos e instituciones políticos como de las organizaciones sociales. Nuestras clases sociales están débilmente estructuradas y no sostienen un tejido político moderno. Por el contrario, los diez años de fujimorismo se iniciaron por un colapso del sistema de partidos y de la institucionalidad popular desarrollada desde el inicio de las movilizaciones populares de los años 60. Esa desintegración institucional ha sido alentada por el propio Fujimori de manera sistemática. Ciertamente, la sociedad civil ha registrado algunos avances al calor de las movilizaciones de la reciente coyuntura, pero la década que termina presenta un cuadro institucional bastante complejo de crisis del sistema de partidos y de todas las formas clásicas de organización de los sectores laborales y populares del país.

De este modo, la forma habitual de gobierno en el Perú no es democrática sino que corresponde a un régimen semidictatorial. Quien controla el poder ejecutivo avasalla y somete a la sociedad civil imponiendo su dominio sin compartir ni buscar consensos. A su vez, el poder ejecutivo hace todo pensando en perpetuarse y el deseo de durar se convierte en su verdadero programa político. Esa estructura de poder se sostiene por el apoyo de las FFAA. Ellas son cruciales en un régimen político como el peruano donde frecuentemente los gobiernos carecen de legitimidad suficiente y tampoco cuentan con lazos estables con la sociedad civil. En la coyuntura política presente es evidente que el tercer mandato de Fujimori depende de un modo absoluto del apoyo de las FFAA. Asimismo, el control de los servicios de inteligencia sobre las FFAA se ha evidenciado en este último tramo de nuestra vida política. La identificación de Vladimiro Montesinos con Rasputín se ha vuelto un lugar común entre los peruanos, mostrando que vivimos un período bastante oscuro y tenebroso de las relaciones internas en las FFAA.

7.- Un aspecto central de los cambios que el país ha vivido en la década pasada ha sido el de la redefinición del rol del Estado. Esta redefinición incluye aspectos contradictorios pero se construye sobre un eje central. Por un lado, se ha producido una casi total eliminación de la actividad empresarial del Estado y una desregulación casi absoluta de los mercados. Por otro se ha afirmado una lógica intervencionista, de fuertes rasgos clientelistas, en torno a

los programas de alivio a la pobreza dirigidos hacia los sectores mas pobres de la sociedad. Desde esta perspectiva, neoliberalismo y populismo clientelista –propuestas políticas aparentemente contradictorias y hasta excluyentes– conviven en el Perú de Fujimori. Su eje común es el dar garantía de continuidad al grupo de poder encarnado en el Presidente Fujimori y seguridades básicas al gran capital. En efecto, el populismo clientelista tiene como norte inmediato asegurar la fidelidad de los mas pobres hacia un régimen que no ha logrado solucionar sus problemas estructurales de desempleo y marginación y pobreza; pero de manera mas amplia también apunta a prever la posibilidad de estallidos sociales que afecten las perspectivas de la gran inversión en el Perú. Al mismo tiempo, el repliegue del Estado y la desregulación de los mercados en general han sido beneficiosos para el gran capital; pero éste mismo –cuando lo ha necesitado– no ha dudado en reclamar y lograr la intervención del Estado en su favor, como ha sucedido varias veces ya con la compra de carteras pesadas de la banca comercial; la continua refinanciación de la deuda de los empresarios pesqueros; los beneficios tributarios a la gran minería; las reestructuraciones tributarias a las grandes empresas, etc.

No hay pues ni liberalismo consecuente –ni populismo coherente. Sin convicciones ideológicas ni programáticas, lo que hay es un pragmatismo oportunista puesto al servicio de la reproducción del régimen político y de los intereses del gran capital.

8.- La enorme precariedad de la vida política en el Perú se sostiene sobre conductas, hábitos y formas culturales discriminativas. El racismo constituye el punto de partida de las limitaciones culturales de nuestra nación. Fundado sobre el derecho de conquista, se extendió un sentimiento de superioridad de los blancos sobre las mayorías indígenas. A pesar de la antigüedad de ese sentimiento negativo, no se ha borrado con la vida moderna, sino que ha dado muchas vueltas para convertirse en parte del modo de ser peruano, siempre “choleando” y discriminando a la gente por su origen social. Superar al racismo es fundamental para avanzar hacia un régimen político más democrático e igualitario. Por otro lado, junto al racismo se halla la discriminación sexista, padecida por las mujeres, que constituye igualmente otro de los profundos límites culturales a nuestro desarrollo nacional. Los problemas de género son tan agudos que han llevado al régimen fujimorista a conformar un Ministerio de la Mujer, Promudeh, que conduce parte importante del asistencialismo estatal. Las mujeres democráticas del país no necesitan reparto de alimentos sino igualdad de oportunidades y protección efectiva contra la discriminación.

Programa

1.- Nuestro gobierno hará de la generación de empleo el centro de sus políticas económicas y sociales. Para ello, es necesario definir dos grandes ejes centrales de acción gubernamental: la revalorización del trabajo y el fomento a la pequeña empresa y pequeña producción.

2.- El partido de los trabajadores brindará efectiva protección a los derechos laborales empezando por los sindicales. Los trabajadores recuperarán el derecho a la negociación y al salario justo. El Ministerio de Trabajo volverá a funcionar restituyendo la función

mediadora del Estado en los conflictos entre patronos y trabajadores. Asimismo se promoverán las empresas que ofrezcan mecanismos de participación y de asociación a los trabajadores en la conducción empresarial. Del mismo modo será favorecido, con menores impuestos y mayores créditos, el régimen cooperativo y asociativo.

3.- El gobierno que proponemos para el país dará prioridad a la generación de un entorno económico favorable al desarrollo y consolidación de la pequeña empresa, especialmente de la manufacturera, y de la pequeña producción campesina y parcelaria. Es en función de generar empleo masivamente en estos sectores que se definirán las políticas sectoriales (industria, agricultura, pesca, etc.) y generales (seguridad social, laborales, tributarias, etc.). En esta dirección, es necesario orientar hacia el fomento de la pequeña empresa, la pequeña producción y el trabajo independiente políticas de promoción de exportaciones, de recuperación y protección del mercado interno, de creación de bancas de fomento, de diseño de los programas de alivio a la pobreza, etc.

4.- Nuestro gobierno adoptará fórmulas legales para limitar el control del capital extranjero sobre el mercado nacional. Asimismo, mantendremos abierta la estructura de circulación de capitales, pero implantaremos tasas aduaneras diferenciadas para promover la capitalización de las empresas instaladas en el país. Desalentaremos el comercio de bienes suntuarios y el de productos manufacturados para favorecer la acumulación de capital constante en las empresas nacionales. El estado recuperará presencia en el mercado financiero volviendo a poner en marcha la banca promocional de la industria, agricultura y del ahorro para fines de vivienda.

5.- Nuestro gobierno terminará con la práctica del asistencialismo y clientelismo como característica central del manejo de las políticas sociales; en cambio, haremos de la promoción del desarrollo y del desarrollo de la ciudadanía, el eje de las políticas, los programas y las acciones de alivio a la pobreza. Nuestro gobierno eliminara el actual círculo vicioso de generar empleo temporal para lograr el favor político de los pobres y la estabilidad social de corto plazo, y apostará a promover procesos locales de desarrollo sostenible, que generen empleos permanentes y sean la base de la afirmación de la ciudadanía y la dignidad de los pobres. En cuanto a la generación de empleos temporales, se priorizarán aquellos que a su vez resulten en la construcción de infraestructura productiva y vías de comunicación, como sustento de dinámicas de desarrollo. En cuanto a la generación de empleos permanentes, los programas sociales promoverán pequeñas empresas mediante la capacitación y asistencia técnica, sistemas modernos de crédito y microcrédito, protección de actuales mercados para la pequeña producción y promoción del acceso a nuevos mercados.

6.- Para superar los desbalances regionales que las políticas vigentes han acentuado, nuestro gobierno promoverá una efectiva y profunda descentralización. La descentralización que proponemos abarcará varios niveles de la vida nacional, incluyendo la descentralización de la representación política (distrito electoral múltiples para un congreso bicameral), el fortalecimiento de las funciones, los recursos y las capacidades de los gobiernos locales; el desarrollo de espacios de representación y autogobierno regional, combinando la generación de capacidades y la elección de autoridades regionales con la articulación de los gobiernos locales de esas regiones; la descentralización de programas nacionales de alivio a

la pobreza que se manejan de manera clientelista desde el Estado Central, y la definición de políticas e instrumentos económicos específicos para el fomento del desarrollo de las regiones.

7.- Aspiramos a gobernar como parte del sistema democrático representativo apoyando decididamente la independencia de los poderes. Apostamos al retorno a la bicameralidad y al sistema de representación por distrito electoral múltiple. Nos pronunciamos por la más irrestricta independencia del poder judicial y la libertad de prensa. Exigimos el derecho al voto para los miembros de las FFAA. Pensamos que el sector inteligencia de las FFAA debe someterse al control del poder civil.

8.- Bajo nuestro gobierno, el estado asumirá un rol regulador del mercado, evitando toda posición de dominio y abuso monopólico. Asimismo, el estado recuperará su rol planificador, que el fujimorismo desapareció en el momento de fundamentalismo neoliberal. Estas dos funciones son las esenciales de todo estado moderno y serán asumidas abriendo las compuertas para la más amplia participación de la sociedad civil en los asuntos públicos.

9.- El partido de los trabajadores lucha decididamente contra el racismo y todo tipo de discriminación especialmente la sufrida por las mujeres. Nos pronunciamos por la igualdad de oportunidades y por la adopción de políticas públicas que promuevan explícitamente a los discriminados, favoreciendo su adquisición de condiciones políticas y económicas equitativas. En ese sentido nos pronunciamos por la ampliación del sistema conocido como "ley de cuotas" en protección de los derechos políticos de la mujer.

10.- Nuestro gobierno eliminara de raíz la actual política de impunidad para los violadores de los derechos humanos y para los corruptos. En el terreno de los derechos humanos, es indispensable rectificar y reparar los errores, los abusos y los excesos cometidos por el Estado en el curso de la lucha antiterrorista, así como desmontar el andamiaje legal que ha creado legislaciones y procesos que violan el debido derecho; es indispensable revisar las sentencias de los injustamente detenidos; es necesario juzgar con toda severidad a los responsables de masacres y torturas; y es necesario dotar al Poder Judicial de la autonomía, capacidad y seguridad necesarias para asumir el íntegro de la administración de justicia en relación al terrorismo. De la misma manera, es necesario impulsar la investigación independiente sobre los grandes casos de corrupción en el manejo de los recursos del Estado y en la manipulación de los procesos electorales, que este gobierno ha encubierto de manera sistemática.

Tesis sobre Ideario
Por un partido de los Trabajadores

Propuesta de TZ
30 de abril del 2000

1.- En un tiempo de extremo individualismo y pragmatismo, nos hemos reunido un grupo de personas que pensamos en la solidaridad humana como el primero de nuestros valores. Estamos interesados por la suerte de los demás y concebimos la felicidad como la realización de aspiraciones colectivas. El hambre y el abuso conmueven nuestros corazones y nos llaman a la rebelión. Un régimen social que condena a una buena parte de los seres humanos a estas lacras debe ser enfrentado porque constituye una ofensa al sentimiento primario por la hermandad humana. La cooperación y la ayuda mutua son los fundamentos de una nueva actitud humana que nos llevará a superar las injusticias y desgarramientos de hoy.

2.- El sentido de la rebelión es la búsqueda de la justicia social. No queremos el reparto de las riquezas, pero sí la igualdad de oportunidades. Aún es prematuro plantear un mundo donde todos ganen de acuerdo a sus necesidades; aún no podemos soñar con la libertad plena donde cada uno desarrolle las habilidades y gustos que decida; antes debemos salir de la aberrante pobreza que nos oprime. Pero, al menos debemos tener presente que la igualdad de oportunidades es el piso básico que debemos obtener aquí y ahora. El estado debe garantizar que todo niño tenga acceso a una educación completa y de calidad, abriendo puertas a los talentos y promoviendo la meritocracia como sistema.

3.- La justicia no está reñida con la libertad; por el contrario, constituye su fundamento. Nuestro compromiso es con una sociedad donde cada uno pueda hacer lo que le plazca y donde el espíritu crítico sea bienvenido. La crítica no debe ser condenada sino alentada, promoviendo la ironía y la burla como mecanismos que refuerzan la competencia y la eficiencia de una sociedad que busca renovarse. La búsqueda de la belleza y la defensa del ocio creativo son principios que asumimos con decisión. La libertad también incluye a quienes buscan la ganancia como el fin de sus vidas. Si quieren enriquecerse, que lo hagan. Nadie se va a oponer; por el contrario, cuantas más personas logren riquezas, más rápidamente saldremos del atraso nacional. La propiedad privada y el mercado tienen un lugar garantizado que será regulado por un estado que concibe su misión como promotor del desarrollo nacional y de la igualdad de oportunidades.

4.- El estado que anhelamos ha de sostenerse en una extensa participación popular. No hay otra forma de gobernar que sea auténticamente democrática. Los votos y los representantes constituyen un primer piso de la democracia que debemos mantener y defender férreamente. Pero, a la vez, debemos obtener mayores niveles de participación de la sociedad civil y sus instituciones en los asuntos de gobierno. El bien común debe ser administrado en forma transparente por el estado, de tal forma que el ciudadano pueda tomarle cuentas y opinar sobre su marcha.

5 - El estado no fomentará ningún credo religioso ni tampoco partido o institución política. La religión ha de ser un asunto individual y colectivo de los creyentes, donde el estado no tenga nada que ver salvo una protección a los derechos de todos en esta materia. Asimismo, estamos cansados de la promoción descarada a los amigos del presidente y del uso de los recursos públicos para fines particulares. Lo nuestro es la búsqueda del bien común y excluye todo favoritismo, en primer lugar con quienes nos comprometemos en su búsqueda.

6.- La honestidad personal es un valor fundamental de la renovación nacional. Venimos de una tradición de corrupción clamorosa, donde todo se cree poder comprar, en primer lugar las conciencias. Por el contrario, insurgimos precisamente para oponernos a esa degradación moral, afirmando que el rigor empezará por casa y que el único examen de valla muy alta para incorporarse a nuestras filas será el de honestidad en la administración de los bienes públicos y en los negocios privados. El ejemplo moral es una palanca del cambio político porque un nuevo ser humano es la clave para lograr un mundo mejor para las siguientes generaciones.

iii Organizemos nuestra voluntad política, con democracia, disciplina, entusiasmo y creatividad!! (*)

Los asistentes al I Encuentro de Colectivos, Partidos y Ciudadanos, declaramos:

- 1.- Que en el país existe un momento excepcionalmente favorable para desarrollar un proceso de construcción teórico, político y organizativo que culmine en la fundación de un nuevo partido que sea expresión superior, unitaria y representativa de las fuerzas populares y democráticas que existen y se desarrollan en nuestro país al calor de la lucha contra la Dictadura y el neoliberalismo.
- 2.- Que los ciudadanos, colectivos y partidos políticos presentes en este I Encuentro, ratificamos nuestra voluntad política y compromiso de participar en el ámbito de Lima en un proceso que culmine en la fundación de una nueva organización política de izquierda con contenido plural, socialista y democrático. Damos inicio a nuestro trabajo convocando a este esfuerzo de confluencia a todos los colectivos, ciudadanos y ciudadanas que se identifican con alguna identidad de cambio y transformación de nuestro país y el mundo: humanistas, libertarios de izquierda, patriotas, de la democracia directa, ecologistas, cristianos de la iglesia de los pobres, feministas, socialistas, y todos aquellos que sin tener ninguna identidad aspiran a un Perú libre, democrático, participativo, descentralizado, desarrollado y moderno, justo y con bienestar y futuro para todos los peruanos.
- 3.- Ratificando dar forma y contenido a un proceso de sentar las bases para la formación de un nuevo partido, dejamos claramente expresado que este es un esfuerzo colectivo y no es propiedad ni proyecto de alguna de sus fuerzas constitutivas y/o ciudadanos que la integran. Asimismo no es nuestra intención construir un Frente o Alianza de partidos o colectivos, (alternativa válida como concepción organizativa pero diferente a nuestros objetivos actuales), Estamos lejos de organizar un agrupamiento instrumental que se construya centralmente en función de alcanzar un protagonismo en las próximas elecciones y que apure sus decisiones en torno a cronogramas ya establecidos. Finalmente no buscamos construir un cenáculo de intelectuales que desarrollen un debate atemporal buscando la teoría final o el debate perfecto, reclamamos para nosotros una relación dialéctica entre teoría y acción política concreta.
- 4.- Declaramos nuestra vocación unitaria y nuestro llamado a participar a todos aquellos núcleos, partidos y ciudadanos que creen en la validez de este proyecto. Nuestra apuesta es por la construcción de un espacio de representación política popular y cultural, participando en todos los esfuerzos que nos conduzcan a ello. Sólo se excluyen de voluntad propia aquellos que no creen necesario la creación de un partido o aquellos cc. o fuerzas organizadas que se consideran en sí mismas un proyecto político y que desean legítimamente luchar por su propio ideario o destino.
- 5.- Declaramos nuestro compromiso para lograr que diversas corrientes y ciudadanos podamos unirnos en base a principios y un ideario común, que tengamos una visión general de país, que guiemos nuestra actividad política con un programa básico y respetando normas organizativas comunes. Construyendo un Partido que tenga la capacidad de mantener la unidad, la eficacia y la disciplina en el trabajo; que permita y garantice la expresión de corrientes en su seno, entendiendo la diversidad como expresión de fortaleza, y no debilidad; que desarrolle el debate, la investigación y la creatividad de modo permanente y natural.
- 6.- Declaramos que este proceso se realiza tomando en cuenta y respetando las particularidades con las que se hacen presente, los colectivos, partidos o ciudadanos, En el proceso de lograr un solo espacio organizativo, nos guiaremos por 6 normas organizativas comunes:
 - a.- Un participante, un voto.
 - b.- Amplitud de convocatoria, sin exclusiones y/o vetos
 - c.- Concenso en la toma de las decisiones
 - d.- Derecho a elegir y ser elegidos democráticamente mediante votación directa / y o secreta.
 - e.- Rotación y alternancia en las treas de dirección a fin de garantizar democracia, aprendizaje mutuo y

escuela de cuadros permanente.

f.- Cada integrante cumple una tarea y aporta una cuota económica.

7.- Expresamos nuestro compromiso de avanzar en 4 líneas de trabajo:

a.- Mediante la acción política práctica junto a todas las fuerzas democráticas, mediante el método de *Campañas Políticas* y que se expresa en la tarea de acabar con la Dictadura y la necesidad de conquistar una verdadera transición democrática para nuestra patria.

b.- Trabajando por fortalecer el tejido social para que se convierta en el verdadero sustento de una opción política renovada. Trabajando por la *Asamblea Permanente de la Sociedad Civil* que recoja y de continuidad al movimiento de la marcha de los 4 Suyos.

c.- Produciendo una nueva base doctrinaria y programática, a partir del estudio, discusión, reflexión, e intercambio de los temas actuales que movilizan e interesan a la gente, lo mejor de nuestras tradiciones y los aportes a la construcción del país y el desarrollo del pensamiento de otras experiencias en el mundo. Para ello organizaremos el **Seminario de Debates y Discusión** sobre las bases para refundar un nuevo país de cara al Siglo XXI y alentaremos todas las experiencias e iniciativas que están curso: La cátedra Mariátegui, la Escuela Política de Liderazgo, etc y editaremos una **Revista** que anime la reflexión, el intercambio y el debate doctrinal y programático.

d.- Construcción de experiencias organizativas unitarias en distritos y sectores, las mismas que sirvan para ir soldando relaciones y construir nuevas identidades organizativas. Para impulsar esta línea de trabajo organizaremos la **lira Casa Político- Cultural** como espacio de centralización y coordinación permanente.

8.- Hacemos pública la necesidad de incorporar hasta que se apropien de este proceso, a mujeres, jóvenes y dirigentes populares como las columnas vertebrales de este nuevo agrupamiento.

9.- Valoramos la importancia de los espacios regionales y los espacios locales/ conales, ratificando la necesidad de apoyar su propio desarrollo, respetando sus dinámicas, compartiendo experiencias mutuas, buscando aproximaciones superiores que construyan un espacio nacional.

10.- Buscamos construir una organización que sea útil para la realización plena de sus integrantes, donde la actividad política esté vinculada e integrada a las diversas dimensiones de la vida cotidiana.

11.- Deseamos construir un movimiento donde la transparencia y la autenticidad de nuestras acciones y propuestas alimente una unidad superior con un alto contenido ético.

12.- Para avanzar en estas orientaciones, aprobamos la siguiente estructura e instrumentos:

a.- **Un Comité Promotor Metropolitano**, constituido por 21 personas elegidos mediante votación secreta teniendo en cuenta criterios de representatividad de los colectivos y organizaciones presentes, género, y generación.

Este Comité elegirá en su primera sesión a su **Coordinador** y a responsables de Comisiones, (los mismos que serán rotativos), a sus equipos de trabajo y a sus voceros.

b.- En los siguientes meses se iniciará la fase con constituir **Comités Distritales** los mismos que se guiarán por los mismos criterios señalados en los puntos anteriores.

c.- Para impulsar estas tareas constituimos **3 Comisiones de Trabajo**:

Comisión de Campaña Política

Comisión de Trabajo Social

Comisión de Organización encargada también de la Formación y Difusión

d.- Organizaremos **3 instrumentos colectivos**: El Seminario Permanente de Doctrina y Programa, la Casa Política y una Revista de Debate e Intercambio.

(*) La presente Resolución ha sido elaborada en base a diversos documentos y aportes que sobre el tema de organización se han venido presentando, en particular los documentos «Líneamientos de Trabajo y Organización» de Roger Muro », « Es Posible construir lo Nuevos de Willy Zababurú y los acuerdos de nuestro I Encuentro realizado el 16 de setiembre del presente año.

ESTRATEGIA PARA FORJAR UN NUEVO PARTIDO EN EL AMBITO DE LIMA

1. Impulsar la formación de movimientos políticos o partidos distritales, conales o sectoriales en camino a ser de carácter metropolitana. Estos se basarán en las siguientes orientaciones:
 - a. Postular la democracia participativa
 - b. Un modelo económico alternativo al neoliberalismo
 - c. La renovación y fortalecimiento de las organizaciones sociales
 - d. La forja de una cultura de derechos ciudadanos y de la reivindicación de las diversas culturas
 - e. Luchar por derrotar a la dictadura como un tránsito a una nueva sociedad próspera, descentralizada, soberana, basada en la democracia participativa.

2. Reagruparnos, en el plazo de uno año, en una red política-social de masas con nuevos núcleos de izquierdas renovadoras locales y conales, potenciando -estratégicamente- la confluencia de las experiencias y fuerzas de las mujeres, hombres de núcleos, movimientos y corrientes de:
 - las experiencias y fuerzas de los derechos sociales, económicos y civiles, de trabajadores, ciudadan@s y usuarios
 - las experiencias y fuerzas del mestizaje, la provincialización de la ciudad, desde las organizaciones de residentes, y
 - las experiencias y fuerzas diversas del socialismo cholo, humanistas, libertarios

3. Afirmemos y demosle fundamentación a una visión de futuro sobre Lima y sus gentes, en masivas campañas articuladoras, político-culturales-programáticas que legitimen ideas-fuerza (vía medios de comunicación, arte, gobiernos, casas de la nueva humanidad) que recojan los imaginarios de estas fuerzas para resolver 4 problemas de Lima: en su relación capital-país, metrópoli-conos, megaciudad-miseria, y ciudad-mundo. Estas ideas fuerzas programáticas y culturales pueden ser:
 - "Somos CIUDAD porque somos CIUDADANAS"
 - "Como todo el Perú, Lima UNIDA se DESCENTRALIZA"
 - "Una Lima MESTIZA en un Perú MESTIZO"
 - "En Lima UNIDA por TODAS las sangres y TODAS las culturas"
 - "LIMA PROGRESA porque SU GENTE PROGRESA"

- para ^{apertura} construir las bases nacionales -sociales y políticas, de ideario y programa- de un proyecto histórico alternativo al neoliberalismo y alentador de democracia participativa plena en el país,
- en el plazo necesario ~~durante los siguientes meses~~ para realizar un proceso de confluencia, confianzas, reflexión y compromisos, descentralizada y autoconvocada por todos los involucrados en esta voluntad, en lugar del clásico llamamiento de una vanguardia, limeña por lo general,
- con un primer paso en el corto plazo: un Foro permanente de experiencias de construcción de nuevos referentes y nueva representación política local, regional y nacional. Este paso posibilitará, durante el 2001 articulamos entre todos una red política nacional descentralizada de personas, referentes locales y nacionales, como inicio de un referente político nacional de izquierdas con respeto a los ritmos y autonomías -según su ámbito territorial- de cada persona, referente local, regional o nacional participante.